

# Swiss Expo 2018

## Die 22. Ausgabe der Swiss Expo steht ganz im Zeichen der Innovation

Die 22. Swiss Expo findet vom 10. bis 13. Januar 2018 in der Expo Beaulieu Lausanne ganz im Zeichen des Nachwuchses und der Innovation statt. Sie ist eine Begegnungsstätte für Fachleute, die Rinderzucht-Elite und Besucher aus aller Welt. Mit rund 130 Ausstellern, 400 Züchtern und über 1'000 Kühen und Rindern hat sich die Swiss Expo als wichtige Austauschplattform für den Agrarsektor in den Bereichen Viehzucht und Agrotechnik etabliert. Trotz der grossen Herausforderungen, vor denen der Sektor steht, kann die Swiss Expo auf ihre treuen Aussteller und tausende von Besuchern zählen.

### Ein erster Tag im Zeichen des Nachwuchses

#### *Die erste internationale Showmanship in der Schweiz*

Die Swiss Jungzüchter organisieren am Mittwoch, 10. Januar, um 14.00 Uhr zum ersten Mal eine Showmanship an der Swiss Expo in Lausanne. Dieser internationale Vorführwettbewerb (engl. Showmanship) steht Jungzüchtern aus allen Ländern im Alter von 10 bis 28 Jahren offen. Alle Teilnehmer, die ein Rind vorführen – unabhängig von dessen Rasse –, können am Wettbewerb teilnehmen. Zwar gibt es fast an jeder Regionalschau in der Schweiz eine Showmanship für Jungzüchter, die Bedingungen sind allerdings häufig nicht optimal: Oft hat es zu viele Teilnehmer pro Klasse und zahlreiche Einschränkungen bei der Teilnahme. Deshalb hatten die Swiss Jungzüchter die Idee, die Infrastruktur und die internationale Ausrichtung der Swiss Expo zu nutzen und eine internationale Showmanship im grossen Stil an der Messe zu organisieren, um damit für die Jungzüchter optimale Wettbewerbsbedingungen und Einteilungen zu gewährleisten.

### Die Website der Swiss Expo präsentiert sich im neuen Look

Ganz im Zeichen der Innovation wurde in diesem Jahr auch die Website der Swiss Expo rundum erneuert. Dabei wurden die Technik und der grafische Auftritt komplett modernisiert. Die neue Website ist insgesamt klarer aufgebaut und benutzerfreundlicher und bietet Ausstellern, Züchtern und Besuchern alle Informationen in drei Sprachen.

### Schule auf dem Bauernhof: Empfang von Schulklassen und Besuch der Swiss Expo

Bisher haben sich bereits 48 Schulklassen für eine Führung angemeldet. Auf dem Programm stehen die Herstellung von Butter, die Degustation von Milch in all ihren Formen und eine 1,5-stündige Führung, um das Milchvieh und die Stallatmosphäre hautnah zu erleben.

### Ein international renommierter Rinderwettbewerb

Der Rinderwettbewerb der Swiss Expo geniesst europaweit und international einen sehr guten Ruf, dem die Swiss Expo auch dieses Mal gerecht werden möchte. Die Veranstaltung hat sich zu einer festen Grösse für nationale und internationale Züchter entwickelt, die den besten Richtern und einem begeisterten Publikum die Früchte ihrer Arbeit vorführen möchten. Unser Medienpartner Schweizer Bauer überträgt das vierte Jahr in Folge alle Wettbewerbe als Livestream auf seiner Website [www.schweizerbauer.ch](http://www.schweizerbauer.ch). Diese verzeichnete 2017 während der viertägigen Veranstaltung über 83'000 Visits aus mehr als 98 Ländern und rund 1'370'000 Seitenabrufe. Auch die Facebook-Seite von Swiss Expo lockte insbesondere mit den in Echtzeit geposteten Fotos eine Rekordbesucherzahl an. Dies zeigt, dass sich das Publikum für

die neuen Technologien begeistert, die es Besuchern aus der ganzen Welt ermöglichen, die Wettbewerbe live zu verfolgen.

### **Die Richter 2018 sind bekannt**

Die Richter der 22. Ausgabe der Swiss Expo sind:

- RICHTER SIMMENTAL – Peter Brügger, Frütigen (Schweiz)
- RICHTER SWISS FLECKVIEH – Jan Jungen, Kiental (Schweiz)
- RICHTER MONTBÉLIARD – Vincent Wasser, Épendes (Schweiz)
- RICHTER BRAUNVIEH – Alois Marty (Schweiz)
- RICHTER JERSEY, BROWN SWISS & HOLSTEIN – Barclay Phoenix, Ontario (Kanada)
- RICHTER RED-HOLSTEIN – Adam Liddle, Argyle (New York, USA)

### **Eine gesellige Veranstaltung**

Für eine noch geselligere Stimmung gibt es in diesem Jahr an der Swiss Expo neu einen Dorfplatz mit Gastronomiebetrieb, Bars, Degustation regionaler Spezialitäten und ... Musik! Zwei Gruppen des Verbands Schweizer Volksmusik werden an diesem Platz für gute Stimmung sorgen und Fachleute, Politiker, Schulklassen und Familien unterhalten.

**SWISS EXPO: vom 10. bis 13. Januar 2018 an der Expo Beaulieu Lausanne**

## **Praktische Informationen**

---

### **Öffnungszeiten der Messe**

---

#### **Mittwoch, Donnerstag, Freitag und Samstag:**

Hallen von 9.00 Uhr bis 18.00 Uhr

Ring von 9.00 Uhr bis 22.00 Uhr

#### **Eintrittspreis**

Erwachsene: CHF 14.–

Kinder bis 11 Jahre: gratis

Kinder von 12 bis 16 Jahren, AHV, IV, Studierende: CHF 7.–

Abonnement (4 Tage) Erwachsene: CHF 30.–

Abonnement (4 Tage) Kinder von 12 bis 16 Jahren, AHV, IV, Studierende: CHF 15.–

Ab 18.00 Uhr: CHF 5.–

---

## Programm und Zeitplan der Wettbewerbe

---

### Mittwoch, 10. Januar

Messebeginn	ab 9.00 Uhr
Offizielle Eröffnung	11.00 Uhr – 12.00 Uhr
Showmanship der Jungzüchter	ab 14.00 Uhr

### Donnerstag, 11. Januar

Simmental & Swiss Fleckvieh	9.00 Uhr – 11.30 Uhr
Montbéliard & Original Braunvieh	13.00 Uhr – 15.30 Uhr
Aussteller-Apéro	18.00 Uhr – 19.00 Uhr
Supreme-Champion-Wahl	19.15 Uhr
Zweinutzungsrasse	
Jersey	19.45 Uhr – 21.30 Uhr

### Freitag, 12. Januar

Brown Swiss	9.00 Uhr – 13.00 Uhr
Red-Holstein – Rinder	15.00 Uhr – 17.00 Uhr
Red-Holstein – Kühe	18.30 Uhr – 21.30 Uhr

### Samstag, 13. Januar

Holstein – Rinder	9.00 Uhr – 11.30 Uhr
Holstein – Kühe	13.00 Uhr – 19.00 Uhr

### Presse

---

Cindy Guignard  
Kommunikationsleiterin  
[presse@swiss-expo.com](mailto:presse@swiss-expo.com)  
Tel. +41 (0)78 744 34 01  
[www.swiss-expo.com](http://www.swiss-expo.com)

### Fotos

Frei verwendbare Fotos und die Logos der Swiss Expo sind verfügbar unter [www.swiss-expo.com](http://www.swiss-expo.com) unter «Medien».